



Conferencia Dominicana de Religiosos y Religiosas CONDOR

Mujeres del Alba.
La Osada Esperanza al Despuntar
la aurora

“Soñar una nueva manera de ser CONDOR”
Identidad y Pertenencia

Santo Domingo, República Dominicana

10 de enero de 2025

CONDOR APOYA LA DENUNCIA DE LA CED A LOS ABUSOS DE LA BARRICK GOLD

"El Espíritu del Señor está sobre mí, porque me ha ungido para proclamar buenas noticias a los pobres. Me ha enviado a proclamar libertad a los cautivos, y dar vista a los ciegos, a liberar a los oprimidos, a proclamar el año del favor del Señor." Lc 4,18-19

La **Conferencia Dominicana de Religiosas y Religiosos (CONDOR)**, en fidelidad a su vocación de defensa de la vida, la justicia y la dignidad humana, se suma al pronunciamiento realizado por la **Conferencia del Episcopado Dominicano (CED)** en denuncia de los actos de agresión y violación de derechos humanos perpetrados por la empresa minera **Barrick Gold**, en colaboración con fuerzas de seguridad nacionales, contra las comunidades de Arroyo Vuelta y otras del distrito municipal de Zambrana, Cotuí.

Manifestamos nuestro más enérgico rechazo a estas acciones, que han implicado el uso desproporcionado de la fuerza, causando lesiones a miembros del clero y a habitantes vulnerables de las comunidades afectadas. Este tipo de hechos atenta contra los principios fundamentales de un estado de derecho, que debe proteger y garantizar la justicia y la paz, especialmente para los más pobres y desprotegidos.

Nos solidarizamos plenamente con las comunidades, con nuestro hermano, monseñor Carlos Tomás Morel Diplán, presidente de la Comisión Nacional de Pastoral de Ecología y Medio Ambiente y con los hermanos sacerdotes de la zona, en su valiente defensa de la justicia social y ambiental. Es inadmisibles que el afán de lucro prevalezca sobre la vida y el bienestar de nuestras comunidades.

Reiteramos ese llamado urgente a las autoridades nacionales para que:

1. **Se investiguen y sancionen** los actos de violencia y abuso cometidos.
2. **Se respeten los derechos humanos** de las comunidades afectadas.

3. **Se establezca un diálogo justo y transparente** entre todas las partes involucradas, en el cual nos ofrecemos a participar para buscar soluciones responsables y equitativas.

Exhortamos a la sociedad dominicana a unirse solidariamente con las comunidades afectadas, expresando de manera pacífica su rechazo a estas prácticas, y llamamos a nuestras hermanas y hermanos en la fe a intensificar la oración para que la justicia y la paz prevalezcan en nuestra tierra.



Fray Jorge Luis Jiménez
Portes Presidente

